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Профориентационные встречи – хорошая возможность для подростков познакомиться с представителями разных 
профессий, узнать об их плюсах и минусах от экспертов, порасспросить обо всём, что волнует. Наибольший эффект 

достигается, когда эти разговоры идут на местах, скажем, в больничном операционном блоке 

Кто в медики крайний?
Специалисты Областной больницы № 11 проводят профориентационные экскурсии 

будущим выпускникам школ Голышмановского округа

Награждения за
июль – сентябрь 2023 года

в стране В регионе В округе

ГТО для дошколят«Цифра» в транспорте
На стадионе «Центральный» прошли 

соревнования по многоборью ГТО в за-
чёт XIII спартакиады воспитанников до-
школьных учреждений «Первые старты». 
Участвовали команды четырёх детских 
садов посёлка Голышманово. Дошколь-
ники выполняли поднимание тулови-
ща из положения лёжа на спине, наклон 
вперёд с гимнастической скамьи, прыж-
ки в длину с места, бег на 30 метров. В 
итоге победила команда детского сада 
«Ёлочка». Второе место заняли дошколь-
ники из «Вишенки», третье – из «Алёнуш-
ки».

На 8-м Международном форуме-выстав-
ке «Интеллектуальные транспортные систе-
мы России. Цифровая Эра транспорта» в Мо-
скве выбирали лучшие практики и решения 
в отрасли. Об этом сообщает в Телеграм-ка-
нале информационный центр региональ-
ного правительства. Всего на конкурс по-
ступило более 30 заявок. Практика Тюмен-
ской облас ти за достижения в сфере раз-
вития цифровых технологий на транспорте 
вошла в десятку лучших. Наш регион полу-
чил награду третьей независимой деловой 
Премии журнала «Интеллектуальные транс-
портные системы России». 

Объявлена Благодарность Главы Го-
лышмановского городского округа:

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского городского 
округа и в связи с празднованием 100-ле-
тия со дня образования муниципалите-
та:

Дюковой Анастасии Сергеевне, стар-
шему дознавателю отделения надзор-
ной деятельности и профилактической 
работы по Голышмановскому городско-
му округу отдела надзорной деятельнос-
ти и профилактической работы «Голыш-
мановский» управления надзорной дея-
тельности и профилактической работы 
Главного управления МЧС России по Тю-
менской области;

Сидоренко Светлане Петровне, спе-
циалисту по социальной работе службы 
сопровождения по месту жительства Му-
ниципального автономного учреждения 
«Комплексный центр социального обслу-
живания населения Голышмановского го-
родского округа».

За многолетний добросовестный труд 
во благо воспитания детей дошкольно-
го возраста Голышмановского городско-
го округа и в связи с Годом педагога и на-
ставника:

Диденко Галине Викторовне, воспи-
тателю отделения МАДОУ Голышманов-
ский Центр развития ребёнка – детский 
сад № 4 «Ёлочка» – ЦРР – детский сад 
№ 1 «Алёнушка»;

Щелкуновой Дине Касеновне, стар-
шему воспитателю отделения дошколь-
ного образования МАОУ «Малышенская 
СОШ» «Ромашка» д. Черемшанки;

Лютенко Ольге Викторовне, воспитате-
лю структурного подразделения МАОУ «Ма-
лышенская СОШ» детский сад «Ласточка»;

Клуг Светлане Алексеевне, младшему 
воспитателю отделения МАДОУ Голышма-
новский ЦРР – детский сад № 4 «Ёлочка» 
ЦРР – детский сад № 2 «Зёрнышко»;

Поповой Надежде Александровне, 
воспитателю отделения МАДОУ Голышма-
новский Центр развития ребёнка – детс-
кий сад № 4 «Ёлочка» – ЦРР – детский сад 
№ 1 «Алёнушка»;

Плюхиной Галине Николаевне, млад-
шему воспитателю отделения МАДОУ Го-
лышмановский Центр развития ребёнка – 
детский сад № 4 «Ёлочка» – Центр разви-
тия ребёнка – детский сад № 3 «Вишенка»;

Маланчук Светлане Сергеевне, младше-
му воспитателю отделения МАДОУ Голыш-
мановский ЦРР – детский сад № 4 «Ёлочка» 
ЦРР – детский сад № 2 «Зёрнышко».

Возможно, кто-то из них уже видит 
себя в белом халате, полным сил и 
решительности помогать людям. 

Медицинское образование – самое слож-
ное и многогранное. Оно, по словам многих 
работников этой сферы, отличается ещё и 
колоссальным объёмом информации, ко-
торую приходится учить. Также важно ос-
воить навыки критического мышления. Вра-
чам приходится каждый день принимать ре-
шения, от которых зависят здоровье паци-

ента и сама жизнь. Должно быть глубокое 
понимание того, как работает организм че-
ловека и как можно сделать его здоровым. 
Об этом и многом другом учащимся школ 
№ 1, № 2, № 4 посёлка Голышманово рас-
сказывали медицинские работники и глав-
ный врач Областной больницы № 11 Алек-
сей Белов. Он отметил, что эти экскурсии – 
важное событие в жизни каждого, кто сто-
ит перед выбором профессии. В качестве 
экспертов выступали детский хирург Мак-
сим Колегов, педиатр Кристина Казекина, 

зубной врач Сергей Шваб, педиатр-участ-
ковый Наталья Ахтямова.

– Я родился и вырос в посёлке Голыш-
маново, окончил местную школу и посту-
пил в Тюменский медицинский универси-
тет, – рассказывает  Мак-
сим Колегов. – С 2016 
года работаю здесь дет-
ским хирургом. Сам 
когда-то стоял перед вы-
бором и не знал, куда 
пойти учиться дальше. стр.
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профориентация

Спрос на рабочих 50+
На рынке труда вырос спрос на соискате-

лей старше 50 лет, пишет агентство эконо-
мической информации «ПРАЙМ». По мне-
нию экспертов, на это повлияли отъезд ча-
сти трудо способного населения и мигрантов, 
ковидные ограничения, частичная мобили-
зация. За год число возрастных кандидатов 
выросло с 5 до 17 процентов. Они охотнее 
молодёжи идут в рабочие профессии. Осо-
бенно те, где нужно следовать регламентам 
и стандартам – в строительство, финансы, 
юриспруденцию, инженерию. Кандидаты на 
трудо устройство в возрасте 50+ дисциплини-
рованнее и менее требовательны к зарплате.

Приглашаем на ярмарку
короткой строкой

Первая в этом сезоне осенняя сельхоз-
ярмарка состоится в посёлке Голышмано-
во 18 ноября. Её организуют по улице Со-
ветской, 58. Управление АПК округа пригла-
шает сельхозтоваропроизводителей, фер-
меров, владельцев ЛПХ, индивидуальных 
предпринимателей реализовать свою про-
дукцию. Торговые места предоставляются 
бесплатно. Заявки принимают по телефону 
8 (34546) 2-56-72 и по электронной почте –
golyshm_apk@obl72.ru.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
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Служба на охране леса
интервью по поводу

О том, каким он выдался 
для работников Голышма-
новского филиала «Тюмен-
ской авиабазы», а также об 
итогах выполнения других 
госзаданий в 2023 году рас-
сказывает директор это-
го предприятия Владимир 
КАЛАШНИКОВ.

– Владимир Викторович, уда-
лось ли снизить количество по-
жаров в текущем году на терри-
тории лесных угодий Голышма-
новского округа? Какие для этого 
меры были предприняты?

– Наш филиал «Тюменской 
авиа базы» охраняет почти 180 
тысяч гектаров лесоугодий, не 
считая земель администрации 
округа, которые мы тушим в 
случае ландшафтных пожаров. 
Таких в нынешнем пожароопас-
ном сезоне было 15. И 
пять лесных пожаров – 
в два раза меньше, по 
сравнению с анало-
гичным периодом про-
шлого года, несмотря 
на стоявшую засуху и 
жару. Большую помощь 
в профилактике возго-
раний последние годы 
нам оказывает раннее 
введение властями ре-
гиона запрета на посещение ле-
сов гражданам, не занятым тру-
дом в этой отрасли, сразу с мо-
мента схода снежного покрова. 
Раньше в это время люди спеши-
ли на природу, рыбалку и зачас-
тую пренебрегали правилами 
пожарной безо пасности, а кто и 
по беспечности мог плохо зату-
шить костёр. Во время сухостоя, 
до появления зелени, даже ма-
ленькая искра быстро перерас-
тает в большое возгорание. Че-
ловеческий фактор – основная 
причина лесных пожаров. В по-
следние годы штрафы в особый 
пожароопасный период увели-
чены, но всё равно нарушители 
есть. За причинённый урон гос-
лесфонду их могут привлечь не 
только к административной от-
ветственности, но и уголовной с 
выплатой материального ущер-
ба. А это сейчас большие сум-
мы, учитывая расчёты Роспри-
роднадзора за вред флоре и фа-
уне. Непосредственно работу с 
такими нарушителями в нашем 
округе ведёт Голышмановское 
лесничество ГКУ ТО «Тюмень-
лес» и служба госпожнадзора. 
Вместе с ними, а также поли-
цейскими, мы зачастую патру-
лируем леса в пожароопасный 
сезон. Помогают добровольные 

пожарные, их дружины есть на 
каждой сельской территории 
Голышмановского округа. Когда 
нынче был повышенный класс 
пожарной опасности, мы патру-
лировали леса и до четырёх раз 
в день. Обнаружить возгорания 
также помогает специальная 
российская информационная 
система дистанционного мони-
торинга лесных пожаров, пере-
дающая показания спутников, и 
квадрокоптер. Его используем 
и на тушении. Весной мы прове-
ли устройство 370 километров 
минполос. И ещё осенью обнов-
ляем – прочистим 500 километ-
ров на территории лесоугодий 
округа и 180 на его границах со 
смежными муниципалитетами.

– Помогали ли вы нынче другим 
районам Тюменской области ту-
шить лесные пожары, а они вам? 
Скажите, какая техника есть в 
вашем филиале. Часто ли она об-
новляется?

– В наш округ приходят по-
жары и с территорий соседних 
райо нов, как Ишимский, Бер-
дюжский. В этом году один та-
кой подошёл близ деревни Са-
довщикова. Тушить его помогал 
само лёт МЧС из Тюмени. Мы и 
сами зачастую выезжаем на лик-
видацию пожаров в другие рай-
оны. Нынче наши трактористы 
помогали бороться с возгора-
ниями в Аромашевском, Ишим-
ском и Вагайском. Техника Го-
лышмановского филиала «Тю-
менской авиабазы» обновляет-
ся ежегодно. В 2022-м получили 
гусеничный трактор ДТ, в этом – 
новый УАЗ. Он полностью уком-

плектован средствами пожаро-
тушения: мотопомпами, ёмко-
стями под воду, рукавами и ран-
цами. Всего в автопарке пред-
приятия 33 единицы техники, 
включая и колёсные тракторы, 
и снегоболотоход. Единствен-
но, нет своего трала. Приходится 
вызывать его из соседних муни-
ципалитетов в случае перебро-
ски тяжёлой гусеничной техни-
ки, на что уходит дополнитель-
ное время. Наличие необходи-
мых средств тушения пожаров 
и техники у нас ежегодно про-
веряют местные и региональные 
службы надзора перед началом 
каждого пожароопасного сезо-
на. Как и наших сотрудников, и 
общую готовность предприятия. 

– Как у вас обстоят дела с кад-
ровым обеспечением?

– На сегодня у нас восемь че-
ловек имеют «корочки» руково-
дителя тушения лесных пожа-
ров – обучались раньше в Тюме-
ни на курсах в лесотехникуме. 
Работников нам всегда не хва-
тает по весне, когда начинаются 
и пожары, и большие работы по 
их профилактике, по лесовос-
становлению. Хотя в этом году 
штат нашего предприятия уве-
личился на десять человек, по 
сравнению с прошлым – в нём 

58 работников. Взяли бы и ещё 
водителей и трактористов, хо-
рошо разбирающихся в своём  
деле, ведь нередко им самим 
приходится делать текущие ре-
монты техники. Стажистов и мо-
лодых в штате нашего предпри-
ятия примерно поровну. Кол-
лектив сработавшийся. Кто не 
привычен к такому труду, с не-
нормированным рабочим гра-
фиком в пожароопасный сезон, 
уходит через считанные меся-
цы. Остаются те, для кого рабо-
та на охране лесов становится 
смыслом жизни. У многих наших 
работников есть награды реги-
онального департамента лесно-
го комплекса, головного пред-
приятия «Тюменской авиаба-
зы». А тракторист с многолет-
ним стажем Андрей Никитин 
нынче получил почётную гра-
моту от губернатора Тюменской 
области. Не раз наш коллектив 
был призёром в ежегодных ре-
гиональных конкурсах проф-
мастерства. В прошлом году мы 
заняли второе место среди 22 
филиалов «Тюменской авиаба-
зы». Наш лесо питомник однаж-
ды был в лидерах по России и 
сейчас в Тюменской области 
один из лучших.

– Владимир Викторович, рас-
скажите о масштабах работ 
вашего предприятия в этом 
году по лесовосстановлению и 
в рамках выполнения других гос-
заданий.

– Реализовали нынче около 
1 миллиона 600 тысяч сеянцев-
двухлеток сосны обыкновенной. 
В основном посадили весной на 

сельских тер-
риториях наше-
го округа и око-
ло 200 тысяч от-
правили в дру-
гие муниципа-
литеты. Осенью 
мы провели до-
полнительную 
посадку в мес-
тах, где сеянцы 
не прижились. 

На следующий год тоже планиру-
ем на местах вырубок и пожаров 
посадить около 500 тысяч сеян-
цев. Вновь посеем в питомнике се-
мена сосны обыкновенной. Кроме 
искусственного восстановления, 
помогаем лесу и в естественном. 
Делаем борозды на тракторе в ли-
ственных лесах, чтобы туда упали 
семена берёзы и осины и могли 
самостоятельно разрастись. В ос-
новном же засаживаем места вы-
рубок хвойным лесом – более цен-
ным материалом, который идёт на 
строительство. В этом году мы от-
водили 240 гектаров лесоугодий 
под вырубку. Из них около 140 гек-
таров – населению под деляны и 
для собственных нужд, остальные 
– для рубок в рамках ухода за мо-
лодняком и прореживания. Сей-
час ещё в зиму планируем прове-
сти санитарные рубки на 17 гек-
тарах лесов, пострадавших от по-
жаров прошлых лет на Ражевской 
территории. И снова займёмся 
ремонтом и подготовкой техни-
ки до будущего пожароопасного 
сезона, ведь он в последние годы 
наступает значительно раньше. 
Надо быть полностью готовыми к 
нему уже к апрелю.

Беседовала 
Надежда ЧЕРЕПАНОВА

Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

С 27 октября постановлением губернатора Александра Моора 
в лесах Тюменской области отменён пожароопасный сезон

Пусть будет чистота и порядок
Почти 20 активистов окруж-
ного Совета ветеранов и со-
трудников администрации 
нашего муниципалитета ор-
ганизовали в октябре суб-
ботник на старом кладбище 
посёлка Голышманово. 

Не первый год в этой акции до-
брой воли участвует и заместитель 
председателя окружной ветеран-
ской организации Галина Пулина. 
Она рассказала:

– Здесь много заброшенных мо-
гил, в том числе ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, у ко-
торых не осталось в наших краях 
родственников. Участие в суббот-
нике – это не только наш вклад в 
благоустройство родного округа, 
но и дань уважения им. От окруж-

ного Совета ветеранов также от-
кликнулись активисты Анатолий 
Коротков и Юрий Воробьёв – ве-
тераны ВМФ, супруги Раиса и Вя-
чеслав Воробьёвы, Римма Степа-
нова, Светлана Бетехтина, Вален-
тина Коневич, Тамара Чередняк, 
Юлия Горбунова. С сотрудника-
ми администрации округа – На-
тальей Шаховой, Николаем Цибу-
цининым, Альфиёй Игрушкиной, 
Денисом Усольцевым, Георгием 
Мясниковым, Сабыром Абыше-
вым – мы убирали центральный 
проезд кладбища. Он был завален 
мусором. Особенно в конце была 
целая кучища, причём не толь-
ко с кладбища, но и выброшен-
ный хлам из домов. Быстрее сгру-
зить всё в телегу нам помог лопа-
той-ковшом на тракторе сотруд-
ник «Голышмановотеплоцент ра» 
Михаил Хандрыкин. Мужчины пи-
лили разросшиеся кустарники и 
деревья, мешающие подойти к 
оградкам. Многие родственники 
заменили памятники на могилках, 
а старые складировали вдоль до-
рожки. Эти тяжести мужчины и 
грузили. 

Транспорт и мешки для сбора и 
вывоза мусора организовала ад-
министрация округа. В октябре 
же её сотрудники и комитета об-
разования провели ещё один суб-
ботник. В центре посёлка Голыш-
маново они собрали мусор, сгреб-
ли опавшую листву и спилили раз-
росшиеся кустарники. 

Надежда ЧЕРЕПАНОВА
Фото из архива администра-

ции Голышмановского округа

Владимир Калашников начинал трудиться в 
службе по охране лесов в 2015 году начальни-
ком Голышмановского участка филиала «Тюмен-
ской авиабазы». С 2016-го был переведён участ-
ковым лесничим Голышмановского лесничества 
ГКУ ТО «Тюменьлес» на Ражевскую территорию. 
А в 2021-м возглавил филиал «Тюменской авиа-
базы».

Как раз получил 
много инфор-
мации для раз-
мышления на 
профориента-
ционных меро-
приятиях. Экс-

курсии – отличный формат вза-
имодействия с молодёжью. Они 
дают практические представления 
о профессиях. Вижу, что ребята за-
интересованы. Им нужна не про-
сто подсказка, а аргументирован-
ные объ-
я с н е н и я 
пользы вы-
бора меди-
цины. Мы с 
коллегами 
стараемся 
рассказать 
не просто 
про занятость хирурга, но и в це-
лом о работе нашего отделения, 
про оборудование. В этот раз по-
казали, как работает лапароскопи-
ческая установка, какой угол обзо-
ра и масштаб у видеокамеры. 

Вопросы задавали не только 
школьники, но и врачи тестирова-
ли подопечных на знание химии и 
физики. На порой специфические 
вопросы ребята отвечали без за-
пинки.  

В школе № 1 посёлка Голышма-
ново открыт медицинский класс. 
В нём 16 человек. По словам их 
куратора Дарьи Усовой, в этом 
году собрались замотивирован-
ные ребята из профильных клас-
сов по химии. Занятия в медицин-
ском классе – это своего рода под-

готовительные курсы. С ребятами 
работают в том числе и препода-
ватели Тюменского медицинско-
го университета. Создан чат, где 
задействованы студенты перво-
го и второго курсов этого учебно-
го заведения. Они также отвечают  
старше классникам на вопросы о 
поступлении, нагрузках в учёбе, 
особенностях обучения. 

В этом году на направление 
«Лечебное дело» Тюменского 
медуни верситета поступили де-

сять чело-
век по це-
левому на-
бору от Об-
л а с т н о й 
больницы 
№ 11. Из них 
четверо ре-
бят – жители 

Голышмановского округа. 
– Я считаю, что наши дети адап-

тированы к сельской местности, 
здесь живут их родители, друзья. 
Конечно, мы рассчитываем на вли-
вание молодых сил через несколь-
ко лет в наш коллектив, – поясняет 
Алексей Белов. – Сегодня у нас нет 
острых проблем с кадровым обес-
печением. Нужны врач-онколог, 
специалист во врачебную амбула-
торию в село Ражево. Их приезд – 
дело уже решённое, ждём. 

В перспективе на экскурсии в 
Областную больницу № 11 органи-
заторы планируют приглашать не 
только учеников посёлка Голыш-
маново, но и сельских школ округа. 

Елена СОНИНА 
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Кто в медики крайний?
Специалисты Областной больницы № 11 проводят 

профориентационные экскурсии будущим выпускникам 
школ Голышмановского округа

профориентация

1
стр.<<<<

благоустройство

В этом году в Областную боль-
ницу № 11 приехали медицинские 
работники, окончившие вузы го-
родов Бийска, Ульяновска, Омска, 
Республики Башкортостан, ХМАО – 
Югры. 

За три часа субботника на 
кладбище активисты собрали 

тракторную телегу мусора 
с бугром
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Так начинался наш проект «Ря-
бинушка», которым мы решили 
рассказать не только о трудовом 
подвиге женщин и детей, но и об 
их духовной красоте, что помогло 
выстоять в тяжёлые годы войны.

Здесь будет сквер
Разработали его с инициативной 

группой активистов Земляновской 
территории и выиграли в окруж-
ном конкурсе проектов грант на 
реализацию. Место вокруг памят-
ного знака облагородили. Активи-
сты-земляки помогли нам зало-
жить сквер «Рябинушка». 

В дальнейшем мы продолжили 
работу по увековечению памя-
ти о своих родных и близких. До-
полняли каждый год проект па-
мятного сквера и выигрывали но-
вые гранты на его обустройство. 

Так инициативная группа разра-
ботала и открыла коллажи с кар-
тинами о труде героических жен-
щин и детей. Дорожка к памятни-
ку была выложена плиткой и об-
рамлена декоративными цепями.

Нынче мы вновь облагороди-
ли сквер. Добавили аллеи из ря-
бины, калины и спиреи, а также 
клумбы. Приобрели бордюры для 
оформления дорожки к памятни-
ку и цветникам. Изготовили Па-
мятную доску с именами тех, кто 
прославил наш край самоотвер-
женным трудом в Великую Отече-
ственную войну,  присвоив каждо-
му труженику тыла свой QR-код. 

Митинг памяти предков
И 23 сентября, в день рожде-

ния рябины, мы вновь провели  
митинг в памятном сквере. Со-

брались дети, внуки и правнуки 
предков-героев. Митинг открыла 
руководитель Земляновской ад-
министрации Светлана Турчина, 
отметив значимость работы, ко-
торую провели неравнодушные 
селяне с инициативной группой 
«Рябинушка» в период подготов-
ки к 80–летию Великой Победы.

Бывший руководитель школь-
ного краеведческого музея Еле-
на Куликова заострила внимание 
на цифрах: 

– На фронт с Земляновской 
сельской территории ушли око-
ло 300 человек, а остались более 
500 женщин и детей. 

И тут вспоминаются строки из 
книги Константина Лагунова «Так 
было»: «Если Красная Армия не бу-
дет обеспечена хлебом, насту-
пление будет остановлено. Сроч-
но сдать... и шли цифры, приказы, 
которые невозможно было выпол-
нить, но за каждым словом стоял 
отец, сын, брат. И планы выполня-
лись! Самоотверженным повсед-
невным трудом женщин и детей!»

Куратор школьного музея Тама-
ра Белоусова напомнила, что тру-
жениками тыла, награждёнными 
медалью «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 
1941-1945 годов», были и учите-
ля, работавшие в то время в Зем-
ляновской школе. Это Александра 
Фёдоровна Попова и Мария Яков-
левна Землянова. Их имена также 
занесены на Памятную доску.

Председатель комитета по 
спорту, молодёжной политике и 
культуре округа Николай Цибуци-
нин в своём выступлении высоко 
оценил поисковую работу в пери-
од подготовки проекта. Он отме-
тил, что три года назад в альбоме 
«Труженики тыла» значились все-
го 25 человек, а теперь – 60. Имен-
но шесть десятков тружеников и 

занесены на Памятную доску. Так-
же Николай Цибуцини подметил, 
что лозунг «Всё для Победы!» ак-
туален и сейчас: по-прежнему тыл 
оказывает помощь – теперь на-
шим бойцам в зоне проведения 
специальной военной операции.

Интересны были на митинге вы-
ступления потомков о своих тру-
жениках тыла – родителях, бабуш-
ках и прабабушках. Валентина Ко-
невич сочинила трогательные 
стихи об отце. Школьники Сабри-
на Емелина, Катя Казаринова, Ве-
нера Цыбуцинина и Настя Казари-
нова зачитали фрагменты из соб-
ственных сочинений «Моя праба-
бушка – труженица тыла». После 
минуты молчания в честь ушед-
ших от нас тружеников тыла про-
шло традиционное возложение 
цветов к памятному знаку.

Рябиновые посиделки
В заключение ведущие Кате-

рина Казаринова и Мария Дю-
кова пригласили участников ми-
тинга на «Рябиновые посиделки» 
в Дом культуры.

Его работники Светлана Сит-

никова и Татьяна Емелина теп-
ло встретили гостей за уютны-
ми столиками с горячим чаем, 
выпечкой и конфетами. Алё-
на Корсукова в роли Рябинуш-
ки провела различные конкур-
сы на лучшее знание песен, за-
гадок и пословиц об этом дерев-
це. Ей во всём помогали Рябин-
ки-помощницы: Рита Потанина, 
Саша Васильева и Венера Цыбу-
цинина. Татьяна Козменко рас-
сказала о пользе рябины в ме-
дицине. Надежда Гвоздева и 
Елена Куликова провели мастер-
класс по изготовлению рябино-
вых бус. Все участники получи-
ли ярко-красные осенние укра-
шения. Словом, праздник «Ря-
бинник» или день рождения ря-
бины позволил отдохнуть душой 
нашим ветеранам. Большое спа-
сибо работникам Земляновско-
го дома культуры за уютную тор-
жественную атмосферу, которую 
они создали.

Валентина ЦЫБУЦИНИНА, 
руководитель проекта

 «Рябинушка»
Фото предоставлено автором

Памяти земляков – тружеников тыла
нам пишут

Земляновские активисты продолжают облагораживать памятный сквер «Рябинушка»

Момент торжественного открытия Памятной доски, 
посвящённой труженикам тыла в деревне Земляной

Разные поколения собрал «Рябинник» – всем было весело 

Подвиг тружеников тыла высоко оценил маршал Георгий 
Жуков, сказав: «Тыл – это половина Победы. Даже больше. 
Все живущие должны им кланяться в пояс. Не подаяние, 
они памятник заслужили». Вот мы и открыли в 2020 году 
в центре деревни Земляной памятный знак «Труженикам 
тыла. 1941-1945 гг.»

«Мы едины! Мы непобедимы!»
благотворительная акция

Так назывался концерт, который провели в РДК «Юность» накануне Дня народного единства – 4 ноября

Средства, вырученные от 
продажи билетов, напра-
вят в поддержку бойцов, 
участвующих в специаль-
ной военной операции. 

Каждый номер благотвори-
тельного концерта вдохновлял 
и захватывал. Артисты Голышма-
новского центра культуры и до-
суга, детской школы искусств ис-
полнили песни о Родине, о мире 
и о мужестве наших солдат. В сло-
вах «Вы держитесь, ребята! Вме-
сте мы – сила! Когда мы едины – 
мы непобедимы!» голышманов-

цы выразили своё единение с 
теми, кто сегодня на передовой 
отстаивает интересы государства 
и безопасность его граждан. 

– Благодарю всех, кто пришёл 
сюда поддержать наших сол-
дат. И тех, кто принял участие в 
благотворительной акции, но не 
смог побывать на концерте. В это 
сложное время люди проходят 
проверку на совесть, на подлин-
ность чувств, на героизм. А ког-
да мы объединяемся – становим-
ся непобедимыми, – сказал глава 
Голышмановского округа Алек-
сандр Ледаков.

По словам участницы благо-

творительного концерта Ольги 
Драчёвой, мы обязаны поддер-
живать тех, кто защищает нас, 
чтобы нам можно было спокой-
но жить под мирным небом. 

– Люди должны просыпаться 
от солнечного света, а не от зву-
ка взрывов гранат. Считаю, что та-
кие мероприятия нужно прово-
дить как можно чаще, а также во-
влекать молодёжь в благотвори-
тельность, – сказала Ольга Фёдо-
ровна. 

Патриотический концерт, орга-
низованный в поддержку наших 
военных, собрал множество лю-
дей, готовых выразить свою глу-
бокую благодарность за их беско-
рыстную охрану своего народа. 

– Наша страна ценит и уважает 
тех, кто стоит на защите Родины, – 
отметил Андрей Степанов, воен-
ный комиссар Голышмановского, 
Аромашевского и Бердюжского 
районов. – Мы должны привлечь 
внимание всех слоёв общества к 
важности поддержки наших во-
енных. Это необходимо, чтобы 
граждане понимали, что угроза 
реальна. Мы должны быть еди-
ной сильной нацией, готовой 
отстаи вать свою свободу и неза-
висимость. Народ и армия нераз-
делимы. Это фундамент нашей 
жизни сегодня. Если мы будем 
помогать нашим бойцам, без со-

мнения одержим победу. Армию 
необходимо поддерживать и ду-
ховно, и материально, как мы де-
лаем сегодня. Помощи много не 
бывает. 

По мнению зрителей, концерт 
был великолепным, патриотич-
ным и очень душевным.

Также на этом мероприятии, 
в торжественной обстанов-

ке, глава Голышмановского го-
родского округа Александр Ле-
даков вручил четырнадцати-
летним школьникам паспорта 
граждан РФ. Он призвал ребят 
с уважением  относиться к исто-
рии России, региона и округа.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ
Фото автора 

и Дмитрия ПРУЧКИНА

Голышмановцы гордятся отважными защитниками Отечества 
и посвящают им творческие выступления

Мнения
Василий СЫЧЁВ, ведущий 

специалист-эксперт Голышма-
новского филиала Социально-
го фонда России:

– Сейчас, как ни-
когда, важно наше 
единство. Если мы 
не будем солидар-
ны, нас разобщат, 
разрушат страну. 
В каждом сердце 

должна гореть одна мысль: мы 
сильны только вместе. На пороге 
новой эпохи возрождается истин-
ное чувство коллективизма. Мы 
некогда превозносили индивиду-
ализм, самовозвеличивание и за-
висть. Однако сейчас самое вре-
мя возвысить Отечество, проник-
нуться любовью к нашей Родине. 
Ведь нас всегда учили, что снача-
ла нужно думать о благе государ-
ства, а уже потом о себе. Именно 

так мы строили нашу жизнь, при-
давая высшее значение чувству 
коллективности.

Наталья ЦЕПИЛОВА, дирек-
тор детской школы искусств 
имени Л.И. Шарохи:

– Родилась я 
на Украине. Но 
больше тридцати 
лет живу в Рос-
сии и для меня 
она – родной 
дом. День народ-

ного единства мне важен, может, 
даже больше, чем для коренных 
россиян. Болит душа. Надеюсь, 
что моя мечта об объединении 
народов сбудется. Ведь, когда 
я была школьницей, мы жили 
в единой многонациональной 
стране, в любом уголке которой 
можно было чувствовать себя 
как дома.
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Цикл встреч закончен, ждём результатов
В Голышмановской школе № 2 прошли III областные соревнования по шахматам в «Точке роста»

образование

В четвёртом, заключитель-
ном турнире этого цикла 
за шахматными досками 
встретились 38 семейных 
команд. Всего – 80 участни-
ков. Состязались спортсме-
ны из Голышмановского и 
Заводоуковского округов, 
Тюменского, Абатского, Ви-
куловского, Бердюжского, 
Тобольского, Омутинского 
и Юргинского районов. 

Шахматы – это занимательная и 
красивая игра, она развивает ло-
гическое мышление, появляются 
способности к анализу. И всё это 
формирует навыки концентра-
ции, терпения и решительности. 
С этим полностью согласна Аль-
фия Байзигитова, мама Азизы, ко-
торая с шахматами «на ты» уже че-
тыре года. Они приехали из Юр-
гинского района. 

– Дочь стала хорошо учиться по 
математике, – говорит Альфия. – Я 

сама люблю шахматы и рада была, 
когда Азиза ими увлеклась. Здо-
рово, что в школе есть возмож-
ность заниматься шахматами. Эта 
игра развивает интеллект и вос-
питывает дисциплину. 

Как рассказал главный судья со-
ревнований Сергей Тушин, тур-
нир состоял из семи туров. Со-
ревнования продемонстрирова-
ли высокий уровень игры и подго-
товку молодых спортсменов. 

Шахматный стаж Максима Кра-

савина из посёлка Голышманово – 
два месяца. Но он уже рад, что 
сделал такой выбор. На соревно-
вания Максим пришёл с дедуш-
кой. Говорит, что любовь к шах-
матам, тоже от него. 

– Думать и просчитывать ходы 
противника – это увлекает, – говорит 
Максим. – Я только начинаю участво-
вать в соревнованиях, и мне всё нра-
вится. Бросать точно не собираюсь! 

Ребята и старшие представи-
тели семей доброжелательно от-
носились к соперникам и сопе-
реживали чужим неудачам, вме-
сте радовались победам. 

Итоги турнира
Возрастная группа 1-5-й классы:
1-е место – Кирилл и Владимир 

Иванович Куракины (Червишев-
ская школа, Тюменский район), 

2-е место – Тимофей и Сергей 
Анатольевич Леонюк (Голышма-
новская школа № 2),

3-е место – Илья и Алексей Серге-
евич Максименко (Казанская школа).

Возрастная группа 6-11-й классы:
1-е место – Арнольд Архипов 

и Александр Сергеевич Гнезди-
лов (Абатская школа № 2),

2-е место – Елизавета и Денис 
Владимирович Быковы (Сорокин-
ская школа),

3-е место – Илья и Владимир Алек-
сандрович Гуровы (Северо-Плетнёв-
ская школа Юргинского района). 

Вскоре объявят победителей и 
призёров по итогам проведения 
всех четырёх номинаций, прошед-
ших в течение 2023 года. И можно 
снова готовиться к шахматному бою.

Елена СОНИНА
Фото из архива медиацентра 

«PROшколу» на базе «Точка роста»

Кстати
Областные соревнования 

«Шахматы в «Точке роста» про-
водятся третий раз и впервые 
очно. Организаторами высту-
пили Департамент образова-
ния и науки Тюменской обла-
сти, Тюменский областной го-
сударственный институт раз-
вития регионального образо-
вания. В течение 2023 года шли 
спортивные встречи по че-
тырём номинациям: команд-
ный турнир, личное первен-
ство, спартакиада педагогов и 
семейные шахматы. В них уча-
ствовали около 1000 человек. 
Первый и последний этапы со-
ревнований проводились в го-
лышмановской «Точке роста».  

В каждой команде по два человека – ребёнок и кто-то из взрослых:  
папы или мамы, бабушки или дедушки

У семьи Леонюк из посёлка 
Голышманово второе место


